



校訓 「誠 負けじ 学び」

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 山下 孝一郎
TEL 97-2031
令和3年7月15日発行
令和3年度 7月号

「能率」を身に付けさせる！

校長 山下 孝一郎

「小学校の頃はよく勉強できたんだけど、後はダメだった…」では、幸せな大人にしてあげられません。高校3年の三者面談で、「希望する大学進学OK!」「希望する会社へ入社OK!」と言われるように、『基礎学力を徹底して定着させること』を重点として学校運営を行っています。

このことを踏まえて、今月号では「能率」について考えてみます。

皆さんの職場には、2時間かかる仕事を1時間で片付けてしまう人はいませんか？ 逆に、1時間で済む仕事に2時間も3時間もかかってしまう人はいませんか？

どちらが有能かは言うまでもありませんが、この差ってどこで付くのでしょうか…

私は、小学校の時の家庭学習も一因になり得ると考えています。

【例】「お母さん、宿題が終わったよ～」と子供が言ったとき…

【母A】⇒「早かったね。集中してがんばったんだね～えらい。あとはゲームでも何でもして遊びなさい!」

【母B】⇒「もう済んだの？まだ20分だがね。じゃあ、この前買った問題集をしなさい!」あと「読書もしなさい!」…

【母B】の気持ちはよく分かりますよね。それが親心ですよええ。しかし、【母A】の対応からは「能率」を学びますが、【母B】の対応からは「能率」を学べない上に「非能率」を学びます。

⇒「どうせ早く済ましても遊べないんだから、さっさとやっても無意味だ。ダラダラとゆっくりのんびりやろう。」と、子供は言葉に出さなくても無意識のうちにこのような行動を取り始めます。そして、「1時間で済む仕事に2時間かかってしまう大人」への訓練を積み重ねていくのです。

子供ががんばって自分で生み出した時間です。親はそのことを尊重して、その時間を子供に与える「勇氣」をもたないと、「能率」は育まれませんよ。

☆海洋教育科の取組☆

今月の海洋教育科の学習を紹介します。5年生は、池田龍介さんをお招きして海のゴミ問題・環境について学びました。

お話を聞いて、自分たちにできることを考え、海洋教育科における自分の目標を設定することができました。3・4年生は、NPO法人「海の再生ネットワークよろん」主催事業で、グラスボートに乗ってサンゴ礁観察会を行いました。どの活動もいろいろな方々のサポートをもらい、詳しく知ることができたり、体験して身近に感じることもできたりしています。



また、6年生は、姉妹校である東京の東十条小学校とのオンライン交流授業を行いました。与論の海について伝えたり、海の清掃活動等取組を伝えたりすることができ、充実した交流となりました。



☆親子で取り組む弁当の日☆

25日は、全学年弁当の日でした。

お弁当作りへの関わりから、自らの食生活に関心をもたせたいと考えています。子供たちの島だちを見据え、これからも充実させたいと思いますので、協力をお願いします。



☆他校種研修☆

23日には、他校種で研修するパワーアップ研修として与論中学校の藤川先生が来校されました。

研究授業に参加してもらったり、子供たちと一緒に給食を食べたり、高学年の算数では、練習問題の解答をチェックしてもらったりもしました。



☆感動！第14回遠泳大会 無事全員完泳しました！☆



6月18日（金）に遠泳大会を実施することができました。先導を努めてくださる水泳連盟の方々、緊急時に対応できるよう見守ってくださるサーフィン連盟の皆様、保護者の方々を中心とする伴泳者、そして多くの声援のお陰で全員完泳する事ができました。6年生は、全員1500

mのAコースを選ぶ等子供たちの頑張る意識も高くなっています。本当にありがとうございました。



☆町探検2年生☆

16日（水）に2年生が町探検を行いました。市来鮮魚店・弘文堂・ホームセンター・本畑モータース・コーヒースタンド和・パチパチ・ヒロヤ・竹村自動車・メデオ・柳田建設・学び島にお邪魔させていただきました。質問にも丁寧に答えてくださりありがとうございました。見学して分かったことを絵や文章でまとめました。



☆社会科研究授業☆

23日（水）に町島教諭による社会科の研究授業を行いました。日本の歴史の中でも大和朝廷について資料等で調べ、当時の生活を想像しながらたくさんのお見聞が発表されました。6年生一人一人が生き生きと取り組む姿が印象的でした。歴史をさらに大好きになって与論の昔のこともたくさん調べ、私たちの先祖について解明する子供たちが出てきてほしいと思います。



☆町小学校水泳記録会開催7月21日予定☆

3小の5・6年生を対象とした水泳記録会が21日午後13時から16時にかけてB&Gプールにて開催されます。今年度も規模を縮小しての開催となり選手のみでの参加となりますが、放課後等の練習の成果が出せるように頑張ってもらいたいと思います。

☆ブログ開設しました☆

児童の活動の様子等をブログにて紹介しています。QRコードやURLを活用されて御覧ください。



<https://blog.canpan.info/cabana-es/>

《8月行事》

2日（月）出校日

12日（木）学校閉庁日

～16日（月）

20日（金）出校日

23日（月）メディコンデー

《9月行事》

1日（水）始業式・大掃除

1日（水）いじめ問題を考える週間

～6日（月）

3日（金）道徳一斉授業参観・学級PTA

6日（水）学校楽しいーと実施の週

～11日（土）

11日（土）土曜授業・集団下校・生活指導部校外補導

18日（土）PTA奉仕作業

20日（月）祝日：敬老の日

22日（水）運動会予行練習

23日（金）祝日：秋分の日・茶花小「メディコンデー」東十条小姉妹盟約記念日

26日（日）秋季大運動会

27日（月）振替休日